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JEFA DE GOBIERNO 

 BUSCAN GOBIERNO Y FCE DESTERRAR FLAGELO DEL ANALFABETISMO. El Gobierno de 
la Ciudad de México y el Fondo de Cultura Económica (FCD) pusieron en marcha un programa de 
fomento a la lectura cuyo propósito es promover este hábito y contribuir a terminar con el 
analfabetismo en la capital del país, informaron los titula res de ambas instancias, CLAUDIA 
SHEINBAUM PARDO y Paco Ignacio Taibo II, respectivamente. Este último, señaló que la 
estrategia denominada Ciudad Lectora es un plan que consta de 22 acciones, entre las que 
destacan la creación de clubes de libros en las instituciones de la administración pública local, así 
como en las comunidades. Asimismo, en las colonias de mayor vulnerabilidad se distribuirán de 
manera gratuita libros dirigidos a los niños, que incluyen obras como Travesuritis aguda, de Rafael 
Barajas, El Fisgón; Marte y las princesas voladoras, de María Baranda; Éste era un lápiz, de 
Antonio Granados; y A Lucas le sale todo mal, de María Luisa Puga, los cuales están en proceso 
de impresión con 40 mil ejemplares. Jor 33C, Mil A1, Raz 16, Uni A16, Ref 4C 

 SHEINBAUM: LA CONSULTA DETERMINARÁ SI ES FACTIBLE EL PROYECTO ESTADIO 
AZTECA. La JEFA DE GOBIERNO DE LA CIUDAD DE MÉXICO, CLAUDIA SHEINBAUM 
PARDO, señaló que en la consulta pública que se realiza en torno al proyecto inmobiliario 
Conjunto Estadio Azteca, se definirá si éste es factible, o si se modifica o "de plano no se pue de 
desarrollar", por lo que, afirmó, "no vamos a hacer nada que esté en contra de la gente". Ante las 
manifestaciones de vecinos de las alcaldías Coyoacán y Tlalpan contra dicha obra, ex presó que 
se trata de un proyecto privado, que las autoridades deben poner a consideración de los colonos 
para que expresen su acuerdo o desacuerdo. "Como nos comprometimos, no se puede hacer 
ningún proyecto si no se consulta a los vecinos, no se muestra qué es lo que es, y ahí se va 
viendo, en el diálogo, si es factible o no es factible, qué se cambia no se cambia o, si de plano, no 
se puede desarrollar", expresó la titular del Ejecutivo local en conferencia de prensa. Subrayó 
que su gobierno no está promoviendo la obra, sino la consulta para definir la realización, un 
proyecto, al cual se le hicieron observaciones por parte del gobierno y se pone a consideración de 
los colonos de la zona, lo cual no se hacía en el pasado. Jor 32C, Mil. 16, Ref 3C  

 SHEINBAUM PIDE MÁS TIEMPO PARA ALCALDÍAS. La JEFA DE GOBIERNO, CLAUDIA 
SHEINBAUM, expuso ayer que si el Congreso local no les amplía el plazo para licitar y ejercer el 
presupuesto participativo a las alcaldías, se podría provocar un subejercicio muy importante.  
“Como saben, el año pasado no se aplicó el presupuesto participativo por la pandemia y este año 
tocaron dos presupuestos participativos: si no ampliamos los plazos se provocaría un subejercicio 
muy importante que provocaría que el año entrante se tuvieran que ejercer tres presupuestos 
participativos, entonces esta ampliación de plazos se tiene que presentar al Congreso –de la 
Ciudad de México- y ya lo habíamos previsto previamente”, detalló en conferencia de prensa. Exc 
21C, Jor 33C, Her 15, Uni A15 

 “UN CASO ESPECIAL”. Es un caso especial. No tuvo que ver con extorsión a grupos 
restauranteros o algo así. Obviamente, por protección de la persona y de la propia investigación 
tendrá que ser la Fiscalía la que informe; lo más importante es que hubo detenidos muy rápido”, 
dijo ayer en conferencia de prensa, la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, del ataque al 
empresario Eduardo B. Hasta donde sabemos no tuvo que ver con extorsión a esta persona o 
robo, sino que tuvo que ver con otro tema (en el que está) directamente involucrada esta persona; 
no lo estoy acusando a él ni mucho menos, sino que es un caso especial”. Sobre la posibilidad de 
que otros restauranteros o empresarios estén siendo amenazados por La Unión Tepito, 
Sheinbaum comentó: Hay algunos temas de extorsión, sobre todo en el Centro Histórico y fuera 
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del Centro Histórico. Nos reunimos hace menos de un año, no sé si recuerdan de otro empresario 
de la zona de Polanco relacionado con una venta de bebidas alcohólicas que también tuvo un 
episodio de este tipo. Yo personalmente me reuní con los empresarios restauranteros de esta zona 
y ninguno denunció que hubiera extorsión ni mucho menos”. Exc 20C, Ref 1C  

 SHEINBAUM: SÍ HAY EXTORSIÓN EN EL CENTRO. Destaca que se han realizado 30 
detenciones por este delito. La jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum, 
reconoció que hay extorsión a los empresarios del Centro Histórico, pero aseguró que han 
realizado cerca de 30 detenciones por este delito. “Hay algunos temas de extorsión, sobre todo en 
algunas zonas del Centro Histórico; fuera del Centro ninguno denunció que hubiera extorsión ni 
mucho menos; de todas maneras nos reunimos permanentemente con la Canirac y otras 
instituciones para ver si hay este tipo de acciones de grupos delictivos”, dijo. En conferencia, 
comentó que hay algunas zonas del Centro “donde sí los tenemos [casos de extorsión] y se han 
registrado alrededor de 20, 30 detenciones en esta zona, que ha provocado la disminución [del 
delito]”, dijo. 

CIUDAD DE MÉXICO 

 CITA LA FGJ A IMPLICADOS EN L12; DARÁN LA CARA, SON INOCENTES: GABRIEL 
REGINO. La Fiscalía General de Justicia (FGJ) de la Ciudad de México so licitó audiencia inicial 
contra 10 personas físicas y morales para formularles imputación por su presunta responsabilidad 
en los delitos de homicidio, lesiones y daños a la propiedad, todos culposos, tras el colapso de una 
trabe del tramo ele vado de la Línea 12 del Metro el 3 de mayo pasado. El Ministerio Público (MP) 
judicializó, sin detenido, la carpeta de investigación iniciada a raíz de ese hecho, en el que 
murieron 26 personas y 98 resultaron lesionadas, pero no solicitó órdenes de aprehensión. Las 
personas físicas involucra das -tanto particulares como ex servidores públicos, así como las 
morales-éstas por conducto de sus representaciones legales, fueron citadas a comparecer ante un 
juez de control el 25 de octubre a las 10:30 horas. Tanto los involucrados, cuyos nombres no dio a 
conocer la de pendencia-aunque entre ellos se encuentra Enrique Horcasitas, ex director del 
Proyecto Metro, órgano desconcentrado encargado de la construcción de la llamada Línea Dorada, 
informó su abogado, Gabriel Regino-, como sus defensas, dijo, podrán tener acceso a los actos de 
investigación al ser citados a comparecer en calidad de imputados. La FGJ destacó que ha 
realizado una investigación robusta, transparente, apegada a la ley y basada en evidencias, por lo 
que se ha allega do de peritajes sólidos, científicos y profesionales es realizados por expertos en 
diferentes materias. De acuerdo con el resultado del peritaje, el colapso del intertramo de la línea 
en las estaciones Olivos Tezonco se debió a errores en su construcción, deficiencias de origen en 
su diseño, uso de materiales no adecuados y falta o mala colocación de pernos. Jor 31C, Exc 20C, 
Mil A1, Raz 1/9, Her 1/9, Uni A14, Ref A1,  

 DENUNCIARÁ A MANCERA Y A EX DIRECTORES DEL STC. Rechaza conclusiones de la 
Fiscalía. El despacho Regino Abogados Penalistas, junto con el Colectivo por la Seguridad del 
Metro, interpondrán una denuncia penal en contra del ex jefe de Gobierno Miguel Ángel Mancera y 
los ex servidores públicos Jorge Gaviño Ambriz y Jorge Jiménez Almaraz, quienes se des 
empeñaron como directores del Sistema de Transporte Colectivo (STC) durante su gestión, 
informó el abogado Gabriel Regino García. En conferencia de prensa, se ñaló que cinco de sus 15 
representados, cuyas carpetas s de investigación ya fueron judicializadas por la Fiscalía General 
de Justicia local, entre ellos Enrique Horcasi tas Manjarrez, quien fue director del Proyecto Metro, 
encargado de construir la línea 12, "darán la cara y se presentarán en las instalaciones del Tribunal 
Superior de Justicia el 25 de octubre, porque son inocentes". La denuncia contra Mancera y los ex 
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directores del STC, el 20 de octubre, se hará porque "fue durante su administración cuando se 
sobrecargó la vía elevada", a pesar de que en 2017 "el despacho Colinas del Buen notificó al 
gobierno de Mancera del grave riesgo que se estaba presentando con esa sobrecarga en la trabe 
que colapsó". Jor 31C, Exc 20C, Uni A14, Ref 1C  

 SUMAN 16 EX FUNCIONARIOS SANCIONADOS DESDE 2014. La Fiscalía capitalina ha cuidado 
el proceso contra los responsables del colapso en un tramo de la Línea 12, pero desde 2014 la 
Contraloría sancionó por asuntos administrativos a 16 funcionarios encabezados por Enrique 
Horcasitas. Incluso en la vía penal, ingresaron a la cárcel y actualmente están libres otros tres 
acusados por uso ilegal de sus facultades como servidores públicos; ahora, la acusación es por 
homicidio y lesiones. Tres de ellos forman aparte de personas que deberán presentarse ante una 
audiencia donde se les imputarán los delitos de homicidio, lesiones y daño a la propiedad de 
culposos. Se trata de Enrique Horcasitas, ex director del Proyecto Metro; Moisés Guerrero, ex 
director de Obras Civiles, y Enrique Baker Díaz, ex subdirector de Estructura e Ingeniería.. Según 
la información de la ahora Secretaría de ala Contraloría capitalina, Horcasitas mantiene la sanción 
que se le impuso; una inhabilitación de 20 años, dictada el 20 de septiembre de 2014.   Mil. 1-8 

 TREN LIGERO OPERA A LA MITAD DE SU CAPACIDAD. El Servicio de Transportes Eléctricos 
de la Ciudad de México (STE) contempla adquirir ocho nuevos trenes para la circulación del Tren 
Ligero, por lo que se incluirá en el proyecto del presupuesto para 2022, pero también buscan 
rehabilitar los 16 convoyes que están en talleres. En entrevista con EL UNIVERSAL, el titular del 
STE, Martín López Delgado, destacó que actualmente se tienen 11 trenes funcionando en esta 
línea y se buscan incrementar, con la compra de unidades, con lo que estarían en posibilidades de 
mejorar el servicio y reducir tiempos de traslado. “En lo que respecta a los trenes, tenemos varios 
proyectos. El que traemos en un futuro es la adquisición de más unidades, vamos a comprar ocho 
trenes nuevos, esperemos que el año que entra se tenga el recurso para poder sacar la licitación”, 
dijo. Indicó que se va a solicitar el apoyo de la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, y del 
secretario de Movilidad, Andrés Lajous, para que el STE cuente con recursos y se pueda 
rehabilitar otra cantidad de trenes y que el sistema cuente con al menos 22 en los próximos dos 
años. Uni A1/14 

 TOMAN SEDE DEL GOBIERNO DE GUERRERO EN CDMX; EXIGEN LIBERAR A ACTIVISTA. 
Integrantes del colectivo Zapata Vive tomaron la casa de representación del gobierno de Guerrero 
en la Ciudad de México ayer por la mañana, al cumplirse un año en prisión de la activista Kenia 
Hernández Montalván, oriunda de esa entidad, en diferentes cárceles del país. Antonio Lara 
Duque, abogado de Hernández Montalván y representante del centro de derechos huma nos 
Zeferino Ladrillero, insistió en que la detención representa "un castigo ejemplar y advertencia" a 
todas las personas defensoras de derechos humanos en México. En entrevista telefónica, el 
defensor explicó que la protesta tiene la finalidad de intentar hacer presión en las autoridades 
estatales y federales, en el contexto del primer aniversario de la aprehensión de Kenia, 
actualmente recluida en el penal federal número 16, con sede en Coatlán del Río, Morelos. Detalló 
que el sábado pasado tuvo comunicación con la activista, quien le informó que decidió iniciar esta 
semana una segunda huelga de hambre, a partir de ayer. El abogado recordó que el pro ceso 
contra Hernández Montalván, originaria de Xochistlahuaca, se inició el 18 de octubre de 2020 en el 
estado de México, donde fue encarcelada, acusada de robo con violencia. Jor 30 

 INDAGAN CÉLULA DEDICADA A ASESINAR.  El ataque contra el empresario restaurantero 
Eduardo B. en las inmediaciones del aeropuerto tenía como fin último asesinarlo, pues la célula 
delictiva que realizó el atentado se dedica precisamente a realizar homicidios, dijo ayer el 
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secretario de Seguridad Ciudadana. Se trata de una célula muy violenta y se tiene confirmado que, 
más que parte de una estructura como tal (de La Unión Tepito), estos delincuentes han hecho 
trabajos para esa organización delictiva” desde el 2018, cuando empezó a desarticularse el grupo 
delictivo, dijo Omar García Harfuch en entrevista con Pascal Beltrán del Río para Imagen Radio. 
De hecho, agregó, las cuatro personas que ya están detenidas por el ataque contra el dueño del 
grupo Rosa Negra también estarían relacionadas con un homicidio en octubre de 2020 y otro en 
días recientes, ambos en Ecatepec. Exc 20C 

 ERA UN HOMBRE RESERVADO. Geovanny Martínez Vásquez o Yannick Iriarte Martínez, El 
Alemán, presunto líder de la célula que atacó a Eduardo B. en las inmediaciones del aeropuerto no 
cruzaba palabra con sus vecinos, quienes no lo veían con regularidad. Eso es lo que refieren los 
pocos que se atrevieron a hablar del detenido el domingo en City Towers Coyoacán, ubicado a 
unos pasos de la Cineteca Nacional y a un costado de una chocolatera, un complejo habitacional 
con amenidades como alberca, gimnasio, cancha de padel, sky lounge y sala de cine. No 
sabíamos que fuera narco o delincuente; nos enteramos por las noticias. No siempre venía, 
algunos días llegaba a venir; cuando le llegamos a ver por aquí es porque llamaban la atención sus 
coches deportivos o camionetas polarizadas. Sólo en dos ocasiones coincidimos en los pasillos; 
una vez llegó solo, de ropa deportiva, con gorra, y otra vez acompañado de una mujer”, dijo un 
habitante que pidió no ser identificado. Exc 20C 

 YA ENFRENTA ACUSACIÓN DE VIOLACIÓN. Miguel ángel “N”, el violador de Periférico, fue 
vinculado a proceso por uno de los 27 casos con los que se le relaciona. Durante la audiencia, un 
juez dio por cumplimentada la orden de aprehensión que el fue ejecutada en el Reclusorio Norte, 
donde permanecía por narcomenudeo. Exc 20C 

 TRADICIONES DEJARÁN UNOS 400 MILLONES DE PESOS A XOCHIMILCO. Ya con semáforo 
epidemiológico en verde de la Ciudad de México, la celebración del Día de Muertos en los canales, 
pueblos y barrios de Xochimilco dejará una derrama económica de más de 400 millones de pesos.  
Es una fiesta de flores, como el cempaxúchitl; de aromas, como el pan la fruta y la comida; de luz, 
por la cantidad de velas que iluminan el camino de regreso a casa de los difuntos y de arte por la 
elaboración de ofrendas. “Es una actividad para Xochimilco muy fuerte, hay derramas económicas 
que podemos decir que es un círculo virtuoso porque a lo mejor algunos compran fruta, otros 
compran pan y otros van y tienen necesidad de comprar flores y el de las flores compra velas o 
veladoras y el de las veladoras compra mole y el del mole compra pollo. Es un círculo virtuoso que 
aquí mismo se produce, aquí mismo se tiene y lo cual nos llena de gran felicidad saber que nos es 
un capital que se va", consideró José Carlos Acosta, alcalde en Xochimilco. Exc 21C 

 “VENTAS SUBIRÁN SI SE QUEDA EL VERDE”. Comerciantes y empresarios del Centro esperan 
recuperarse en Buen Fin y Navidad. Empresarios del Centro Histórico estiman que sus ventas 
tendrán un incremento sólo si el semáforo verde se mantiene hasta fin de año, ya que se llevará a 
cabo el Buen Fin y es cuando se realizan las compras navideñas, eventos que podrían reactivar su 
economía. “Es muy pronto para ver si tenemos un incremento en nuestras ventas, mínimo ver 
cómo nos va en un mes, pero poco a poco se han recuperado, pero aún estamos muy lejos de ver 
los números que teníamos a finales de 2019. Tenemos repunte, pero hay que ver cómo nos 
recuperamos con el Buen Fin y Navidad”, dijo Marcos, gerente de una tienda de trajes para 
caballeros. En un recorrido realizado por EL UNIVERSAL por calles del Centro Histórico, se pudo 
observar afluencia de personas en restaurantes y tiendas de ropa; sin embargo, los empresarios 
aún ven bajas sus ventas. Uni A15 

 EXIGEN DAMNIFICADOS DE CALZADA DE TLALPAN 550 PROCESAR A CONSTRUCTORES.  
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Residentes de las torres de Tlalpan 550 exigieron que se castigue a los dueños de la empresa 
Arquitectoma Ideas Residenciales SA de CV, encargada de su construcción, porque dejaron sin 
techo a 390 familias, quienes no pueden regresar a sus hogares por los daños que sufrieron en el 
sismo de 2017, pese a continuar pagando sus créditos o hipotecas. Los dueños de Arquitectoma 
Ideal Residencial y PortaTlalpan Inmobiliaria -que son un grupo, Martín del Campo Souza, José 
Por tilla Riba, Eloy Mariscal Lozano y Ricardo Cañedo Macouzet, comparecieron ante un juez de 
control. Los cuatro están acusados de fraude genérico al demostrarse que "hicieron mal las cuatro 
torres, a pesar de que son muy reconocidos en el sector inmobiliario", denunció Verónica Serano, 
vocera del movimiento. En una manifestación que realizaron a fuera de las salas orales del Poder 
Judicial de la Ciudad de México, ubicadas en Doctor Lavista, demandaron también a la 
JEFATURA DE GOBIERNO  que los apoye para concluir con la reconstrucción y rehabilitación del 
conjunto. Jor 32C 

 EJERCER GASTO PARTICIPATIVO SIN PRESIONES, ACONSEJAN MORENISTAS.  Diputados 
locales y concejales de Morena exhortaron a la ciudadanía a definir el destino de su presupuesto 
participativo sin presiones políticas. Luego de que alcaldes de oposición solicitaron la ampliación 
de los tiempos para adjudicar los proyectos de presupuesto participativo, los morenistas advirtieron 
que vigilarán que la aplicación de los recursos se destine exclusivamente a los proyectos que ya 
fueron elegidos. "Pretenden modificar los proyectos que la ciudadanía ya decidió y votó para sus 
colonias; quieren hacer lo que se les antoje y poder pagar favores de campaña a empresas 
dándoles los proyectos del pre supuesto participativo. No permitiremos que se toquen los 
proyectos aprobados por vecinos y vecinas". dijo la diputada de Morena Nancy Núñez. La 
legisladora criticó que la oposición está poniendo pretextos "para que puedan hacer lo que ellos 
quieren con el presupuesto; ahora dicen que los proyectos no concuer dan con sus gobiernos". Jor 
32C 

 INVADEN VÍA PÚBLICA ROMERÍAS EN B. JUÁREZ. Al menos dos mercados de la Alcaldía 
Benito Juárez invaden la vía pública, por lo que restan el paso a peatones y automovilistas con la 
instalación de romerías por el Día de Muertos. En el Mercado Lázaro Cárdenas, en la Colonia del 
Valle, al exterior fueron colocados puestos semifijos para ofrecer mercancía de temporada. 
Algunos negocios de comida del inmueble también colocaron mesas y sillas afuera. Un tramo de la 
banqueta del mercado es utilizado como estacionamiento de motocicletas. Los peatones tienen 
que pasar en medio de puestos desarmables, los cuales están colocados en cada lado de la 
banqueta. Ref 1C  

 VEN DESBORDAMIENTO DE COMERCIO INFORMAL. Vecinos de la Cuauhtémoc denunciaron 
el incremento de comercio en Río de la Plata, sobre todo en las dos cuadras que hay entre Paseo 
de la Reforma y Río Lerma, en la Colonia Cuauhtémoc. En redes sociales, usuarios reportaron que 
el incremento se dio desde el arranque de la Administración de Sandra Cuevas. La Alcaldesa, sin 
embargo, se deslindó de dichas acusaciones y dijo que el desbordamiento ocurrió en el último 
tramo del Gobierno de Néstor Núñez. "Los puestos que aumentaron no están siendo de mi 
Administración, son de la Administración pasada, que durante los dos últimos meses se dedicaron 
a otorgar permisos en todos lados", dijo. Omar de la Rosa, vecino de la zona, aseguró que el inicio 
de operaciones de unas oficinas del Sistema de Aguas (Sacmex) también contribuyó al incremento 
de puestos. Ref 3C  

 ADEUDA EL CONGRESO CDMX 60 MDP. El Congreso de la Ciudad de México sólo entregó 340 
millones de pesos a la Secretaría de Finanzas para la atención de la emergencia sanitaria por 
COVID-19, pese a que se comprometió —en marzo de 2020— a donar 400 millones de pesos. Así 
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lo refleja el oficio CCDMX/ IIL/T/0160/2021, firmado por la di[1]rectora de Presupuesto del órgano 
legislativo, Marisol Enríquez Cazañas y el cual obtuvo El Heraldo de México, a través de una 
solicitud. El Congreso capitalino mantiene pendiente un pago por 60 millones de pesos a las 
autoridades capitalinas, y es que, de acuerdo con el convenio de donación, firmado por la entonces 
presidenta de la mesa directiva, Isabela Rosales, esta cantidad se debió entregar en enero de este 
año. “De conformidad con las facultades conferidas a la Dirección General de Presupuesto, así 
como con los registros contables-presupuestales… suman 340 millones de pesos que se 
entregaron durante el ejercicio 2020”, expuso. Her 9 

 VAN POR ASOCIACIÓN POLÍTICA CON MIRAS A ELECCIÓN 2024. Demócratas por la Ciudad 
es el nombre de la organización, ahora civil y próximamente política, que buscará participar en las 
elecciones de 2024 con personajes emanados del PRI, Partido Verde y PRD, con una ideología de 
centro-izquierda. Si bien las asociaciones políticas no pueden registrar candidatos, por sí solas, sí 
pueden hacerlo a través de convenios con otros partidos, de acuerdo con Elizabeth Mateos, 
diputada local que llegó al Congreso por el Partido Verde y una de las impulsoras de la 
organización. "Ya hay demasiados partidos políticos. También la gente ya está cansada de que 
surjan nuevos partidos políticos. Nosotros en el camino estaremos analizando con quien podemos 
tener convergencia hacía el 2024, queremos participar, pero ahorita no hemos pensado en 
integrarnos como un partido", dijo. Ref 1C  

COVID-19 

 EL SEMÁFORO VERDE CEDIÓ DE NUEVO EL PASO AL CAOS VIAL, RETRASOS Y 
AGLOMERACIONES. Los problemas de tránsito, las aglomeraciones en el transporte público y las 
carreras para llegar a tiempo al trabajo o la escuela volvieron a la ciudad al pasar este lunes al 
semáforo epidemiológico verde. Desde temprano, decenas de personas aprovecharon para 
realizar algún trámite en las oficinas del Poder Judicial de la Ciudad de México, ubicadas en 
avenida Juárez, donde se observaron largas filas para ingresar. Otras acudieron a las oficinas de 
la Tesorería de Doctor Lavista para ponerse al día en el pago de sus contribuciones o arreglar 
problemas con sus propiedades, y unas más acudieron a Corregidora o Correo Mayor para surtirse 
de mercancía. Vialidades como Circuito Interior, Eje Central Lázaro Cárdenas y Paseo de la 
Reforma, durante las primeras horas de la mañana se vieron con mayor tránsito respecto de 
semanas anteriores, lo que aumentó el tiempo de traslado de la gente a casi el doble. Jor 33C 

 INICIA VACUNACIÓN DE MENORES. La aplicación de dosis anticovid a menores de 12 a 17 
años con comorbilidades comenzó en Tlaxcala, Chiapas, Durango y Coahuila, aunque no se dieron 
a conocer las cifras de inmunizados. Hasta el 15 de octubre, se han registrado a nivel nacional 33 
mil adolescentes con comorbilidades. Por separado, la Secretaría de Salud informó que en las 
últimas 24 horas se registraron 96 muertes y mil 413 nuevos contagios, para un total acumulado de 
284 mil 477 muertes y 3 millones 758 mil 469 casos. Además, se han aplicado 112 millones 198 
mil 441 dosis, y 51.2 millones de personas ya completaron el esquema. Raz 3 

TRASCENDIDOS 

 EL CABALLITO. DE LA AMISTAD A LOS TRIBUNALES. Quienes antes eran amigos y hasta 
socios, hoy se convirtieron en enemigos y seguramente se verán las caras en los tribunales. Es el 
caso del senado perredista Miguel Ángel Mancera y el abogado defensor Gabriel Regino, quienes 
algunos ayeres compartieron despachos en el World Trade Center como litigantes, Regino aes 
ahora el defensor de enrique Horcasitas –ex director del proyecto Metro y que en su gestión 
construyó la Línea 12-, y anunció que demandará penalmente a Mancera y otros funcionarios 
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porque supuestamente ignoraron el tema del sobrepeso en el viaducto elevado durante el 
mantenimiento que se le dio en 2015. Ya se verá cuál de los dos abogados gana este pleito.  

 EL CABALLITO. JALONEOS POR LA NUEVA MAGISTRADA DEL TECDMX. En el Antiguo 
Palacio del Ayuntamiento siguen con gran interés el proceso de designación de la magistrada que 
se integrará al Tribunal Electoral de la Ciudad de México (TECDMX). Saben que la que resulte 
ganadora determinará la validez de los comicios de 2024, cuando estará en juego el relevo de 
Claudia Sheinbaum, todas las alcaldías de la Ciudad de México y el Congreso local, un tema que 
se vuelve estratégico. Nos comentan que el alto interés en esta designación radica en que desde 
el Senado están buscando que la designación recaiga en Anabel Gordillo Argüello o Shunashi 
Morales Díaz Ordaz, quienes, aseguran, tienen el apoyo del presidente de la Junta de 
Coordinación Política y coordinador de la bancada morenista, el senador Ricardo Monreal. El 
jaloneo, advierten, será de pronóstico reservado, pues hay dos presidenciables de diferentes 
grupos políticos en Morena con interés en el tema.  

 EL CABALLITO. SIN EFECTO, LOS RECLAMOS CONTRA RESTAURANTES. Pese a los 
reclamos de vecinos de Polanco por la ocupación que realizan de la vía pública diversos 
restaurantes, nada cambiará y el programa Ciudad al Aire Libre continuará, debido a que la 
apuesta del gobierno capitalino para la última arte del año es la recuperación económica. Por lo 
pronto, el Instituto de Verificación Administrativa (Invea), cuya titular es Teresa Monroy Ramírez, 
reportó que realizó visitas a 292 restaurantes de la CDMX para verificar que cumplan con las 
medidas y respeten los espacios públicos; pero no pasa de ahí.  

 CIRCUITO INTERIOR. VA A ESTAR lo que le sigue de interesante el debate sobre retroactividad 
en el Tribunal Superior de Justicia de la Ciudad de México. RESULTA que el Magistrado 
Presidente, Rafael Guerra, se apuntó para repetir en el cargo del 2022 al 2025. SÓLO que desde 
2019 se reformó la Ley Orgánica del Poder Judicial justo para que quien ya haya estado en el 
timón no pueda volver, ni consecutiva ni alternadamente. ÉL DIRÁ que el ajuste se hizo después 
de su primera elección, aunque tampoco podrá pasarse por alto que estaría vigente para la 
segunda. SIN DUDA, un debate que podría dar para llenar varios legajos. 

 CIRCUITO INTERIOR. CUENTAN que los 140 elementos de la Guardia Nacional que estaban 
desplegados en el Deportivo G-3, en Álvaro Obregón, ahora serán enviados a Iztacalco. LA 
ALCALDESA obregonense, Lía Limón, pidió que se desocupara el espacio para reiniciar 
actividades en las instalaciones y la corporación federal decidió cambiar de sede, pero fuera de la 
demarcación. Y EL iztacalquense Armando Quintero seguro que no tuvo inconveniente alguno.  

NACIONAL 

 ELOGIA KERRY ACCIONES DE GOBIERNO DE AMLO. E l enviado especial para el Clima de 
Estados Unidos, John Kerry, reconoció las acciones que realiza el gobierno del Presidente Andrés 
Manuel López Obrador y aseguró que pueden contar con el respaldo de la administración de Joe 
Biden. A su vez, el mandatario mexicano envió un mensaje al Presidente estadounidense y le dijo 
que tiene un aliado en la defensa de la política del clima. “Tiene el Presidente Biden un aliado en 
la defensa de la política de clima para enfrentar el cambio climático y para garantizar la vida, 
somos aliados en la defensa del medio ambiente, de manera especial aliado de usted John 
Kerry”, expresó. John Kerry y López Obrador se reunieron en el Ejido José Castillo Tielmans, en 
Palenque, Chiapas, donde funcionarios del Gobierno federal le hicieron una exposición al 
funcionario estadounidense sobre el programa Sembrando Vida. En ese contexto, Kerry señaló 
los riesgos ante los incrementos de 16 por ciento en las emisiones y la necesidad de reducirlas, 
porque dijo que la meta es alcanzar cero emisiones hacia 2050. Raz 5, Her 5, Mil 12 
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 PIDE KERRY PANELES; AMLO OTRA REFINERÍA. Sobre la loma, en un paraje de la selva 
deforestada, los troncos de los árboles fueron pintados con cal y en el valle se tendió un puente 
improvisado; se levantaron cuatro carpas y se intentó cubrir el lodo con paja y grava para recibir al 
Presidente Andrés Manuel Lopez Obrador y al representante de Joe Biden sobre cambio 
climático, John Kerry, quienes caminaron entre un maizal seco donde crecen cedros, plátanos y 
cítricos. La Secretaria de Medio Ambiente, María Luisa Albores, guía el recorrido con un 
micrófono. "Aquí lo podemos ver: allá enfrente están haciéndose piedras y aquí está haciéndose 
suelo", dice, señalando al otro extremo, un pedazo de loma deforestada para el pastoreo de 
ganado, comparándolo con el espacio donde ya crecen árboles del programa Sembrando Vida. 
Ref A18 

 AGANDALLAN 96 HA. PARA SANTA LUCÍA. El Gobierno federal se apropió ilegalmente de 
96.5 hectáreas de terrenos privados para construir el Aeropuerto Internacional Felipe Angeles 
(AIFA) en Santa Lucía, resolvió el Poder Judicial en dos juicios de amparo. Lo anterior, mediante 
una declaratoria de terrenos nacionales publicada por la Secretaría de Desarrollo Agrario, 
Territorial y Urbano (Sedatu) el 26 de abril de 2019, en la cual se ignoraron registros catastrales 
que indican que había dueños privados, quienes no fueron emplazados a los procedimientos 
respectivos. Ref A1  

 GOBIERNO FEDERAL AMENAZA EL FUNCIONAMIENTO DE SOCIEDAD CIVIL. Los ataques y 
descalificaciones del presidente Andrés Manuel López Obrador a las organizaciones de la 
sociedad civil (OSC), se han transformado en iniciativas y reformas que tienen la clara intención 
de limitar y condicionar el financiamiento de dichas organizaciones. Primero se trató de una 
iniciativa para reformar la ley del Impuesto Sobre la Renta (ISR) que permaneció en trámite en el 
Senado y se señala que las organizaciones generan un costo importante para la recaudación y 
carecen de regulación sobre el uso de sus recursos. Además, señala que “el financiamiento ha 
sido la herramienta más útil y eficiente que han tenido los gobiernos del exterior para consolidar 
su intervención en asuntos políticos y electorales en México”. Ahora, como parte del Paquete 
Económico 2022, se incluyen cambios en la ley del ISR que limitarán de manera sustantiva la 
deducibilidad de donativos y disminuirá los recursos que las OSCs podrán recibir para su 
operación.  Este discurso ignora la dinámica de financiamiento y funcionamiento de la sociedad 
civil y desconoce que ya existen y se aplican múltiples mecanismos y normatividades para la 
fiscalización de las actividades de las organizaciones no gubernamentales. Antes de presentar 
estas iniciativas, el Congreso de la CDMX aprobó ya una reforma con el mismo propósito y, 
ahora, se prevé una reforma a la Ley de Impuesto Sobre la Renta para desincentivar las 
donaciones a las OSCs.  https://bit.ly/3jgkSSW 

 GOBIERNOS DE MORENA CONTRATARON A EMPRESA FANTASMA. En 2019 el Servicio de 
Administración Tributaria (SAT) enlistó como simuladora de operaciones a Servicios Logísticos 
HMC Negrete, una empresa que creció al amparo de contratos con alcaldes y candidatos de 
Morena entre 2016 y 2018. El dueño de la “facturera”, Marco Antonio Negrete, presume en redes 
sociales su cercanía con políticos de ese partido, como un acto de campaña en 2017 de Delfina 
Gómez a la gubernatura del Estado de México al que fue invitado Andrés Manuel López Obrador. 
Seis días después de ese mitin, López Obrador posó en una fotografía con Negrete Galicia, quien 
había sido contratado como el responsable de logística en actos de campaña en el Estado de 
México, Guerrero y Veracruz, a través de su empresa. Los contratos con Morena y con gobiernos 
de ese partido han superado los 30 millones de pesos. La empresa fue creada en julio de 2015 y 
tiene su domicilio fiscal en un callejón de San Gregorio Atlapulco, Xochimilco. En Servicios 
Logísticos HMC Negrete, señalada por EL UNIVERSAL como proveedora de Morena en agosto 
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de este año, trabajaba Gabriel Rodrigo Violante Durán, actual jefe de departamento en la Oficina 
de la Presidencia de la República. Su actividad es supervisar las giras nacionales del 
presidente.Uni A1/6  

 DENUNCIAN A DELGADO POR PROMOVER EJERCICIO. El PRD denunció ante el INE el uso 
ilegal de recursos públicos por parte de Morena y su líder nacional, Mario Delgado, para promover 
la revocación de mandato, lo que está prohibido. El sol azteca acusa a los morenistas de usar el 
financiamiento público para promover la realización de dicho ejercicio. Además, advierten, se 
están creando comités de defensa de la Cuarta Transformación en todo el País y se les instruye 
que su propósito es promover la revocación, cuando los lineamientos prohíben que los partidos 
usen su estructura para la recabación de firmas. Ref A6  

CONGRESO 

 DICTAMINAN LEY DE INGRESOS. En el dictamen aprobado ayer por los diputados de la 
Comisión de Hacienda, la Ley de Ingresos para el ejercicio fiscal de 2022 estima que la 
Federación percibirá un total de 7 billones 088 mil 250.3 millones de pesos (mdp) por concepto de 
ingresos. Su votación en el pleno está programada para mañana miércoles, día en que se 
vencerá el plazo para la aprobación de esta parte del paquete económico. El diputado Daniel 
Gutiérrez (Morena) destacó que para 2022 se contempla un aumento de 8.6% en los ingresos 
respecto del año 2021. En este dictamen, la inflación es proyectada en 3.4%, la paridad con el 
dólar se estima en 20.04 pesos y un precio por barril de petróleo de 55. 1 dólares. Por conducto 
del diputado Héctor Saúl Téllez, el grupo parlamentario del PAN pidió reconsiderar el techo de 
ingresos y aumentar los ingresos petroleros con base en la fórmula que marca el artículo 31 de la 
Ley de Presupuesto y Responsabilidad Hacendaria.  Exc 6-A 

 “PRI SE ESTÁ JUGANDO SU FUTURO CON LA ELÉCTRICA. La vicecoordinadora del PAN en 
el Senado, Kenia López Rabadán, aseguró que el Partido Revolucionario Institucional (PRI) “se 
está jugando su futuro” al definir su postura acerca de la reforma eléctrica impulsada por el 
Presidente Andrés Manuel López Obrador, ya que tiene una responsabilidad ante los mexicanos. 
“Es evidente que el PRI se está jugando su futuro, ojalá y piense a favor de los mexicanos. Yo 
sigo confiando en el bloque opositor”, dijo la senadora. Señaló que, si el PRI es congruente con 
su historia, no va a votar a favor de la reforma “tóxica” del Gobierno federal, pese a las amenazas 
que existen para que dicha iniciativa se apruebe. “Hoy no habría cómo, siendo un partido 
congruente con su historia, cómo el PRI pudiera votar a favor de la reforma tóxica de López 
Obrador. Sigo confiando en la inteligencia de cada legisladora y legislador. Sigo confiando en que 
más allá de amenazas o intereses particulares de grupo, van a votar en contra de una reforma 
dañina para el pueblo”, expresó. Raz 4 

 AVALAN DIPUTADOS, EN LO GENERAL, MISCELÁNEA FISCAL; HAY TERRORISMO, 
ACUSAN OPOSITORES. La Cámara de Diputados aprobó anoche en lo general la miscelánea 
fiscal para 2022 y en la Comisión de Hacienda se avalaron los dictámenes de la Ley de Ingresos y 
del Código Fiscal, con medidas para combatir la evasión y la elusión de impuestos, incrementar la 
recaudación y, al mismo tiempo, evitar que el próximo año aumente el precio de los combustibles, 
al no actualizar el impuesto especial sobre producción (IEPS) como medida extraordinaria para 
evitar otro repunte en la inflación. Con la mayoría de Morena y sus aliados, el pleno avaló sin 
cambios la propuesta del Ejecutivo en materia hacendaria, mientras la comisión coincidió en el 
cálculo de ingresos por 7 billones 887 mil 250 millones de pesos, 8.6 por ciento más que este año. 
Asimismo, se prevé autorizar el techo de endeudamiento neto que puede contratar la Ciudad de 
México en 4 mil 500 millones de pesos. Con 260 votos, Morena, PT y PVEM –la oposición sumó 
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218 contra la propuesta–, el pleno validó en lo general la miscelánea fiscal y la mesa directiva 
decretó un receso, ante la presentación de 350 reservas en materia tributaria, para reanudar la 
sesión este martes. Una vez que se apruebe la miscelánea, el pleno entrará a discutir los 
dictámenes de Ley Federal de Derechos, de Código Fiscal de la Federación y de la Ley de 
Ingresos, lo cual ocurrirá entre hoy y mañana. Jor 7 

 MONREAL VE AFECTACIÓN. El coordinador de Morena en el Senado, Ricardo Monreal 
(Morena), reconoció que la regulación de autos chocolate o chuecos, afecta siempre a la industria 
automotriz. Así lo señaló el presidente de la Junta de Coordinación Política del Senado, al ser 
cuestionado sobre la decisión del presidente Andrés Manuel López Obrador, de firmar un decreto 
para la regulación de estos vehículos, que se compran usados en Estados Unidos y circulan de 
manera ilegal en México. La medida aplica a siete estados de la frontera norte del país. Aunque, 
el legislador zacatecano manifestó que es una decisión del Presidente, reconoció que los 
empresarios y las personas dedicadas a la industria automotriz sienten que es una decisión que 
les afectará. “Yo respeto su posición, siempre la regulación de vehículos, siempre, de procedencia 
extranjera, afecta a la industria automotriz”, afirmó en entrevista a medios tras participar en un 
acto en la antigua Casona de Xicoténcatl. Her 7 

 BATEA 'ALITO' A EX LÍDERES. Los actuales dirigentes nacionales del PRI minimizaron ayer las 
advertencias de ex líderes del tricolor que se pronunciaron contra la reforma eléctrica que 
propone el Presidente Andrés Manuel López Obrador. "El consenso interno provendrá del debate 
equilibrado", dijo Alejandro "Alito" Moreno, presidente nacional del PRI, "en el que las opiniones y 
criterios de algún notable y otra opinión interna se tomará en cuenta, pero no será decisiva. "El 
consenso será producto del acuerdo interno", sostuvo. Ref A1  

SEGURIDAD Y JUSTICIA 

 ACRIBILLA A SEIS EN BAR EN MORELIA. Seis hombres fueron asesinados en un ataque a 
balazos que ocurrió durante la madrugada de ayer en las inmediaciones del bar "Cantina la 25 
Cervecería" en Morelia, Michoacán, confirmaron autoridades locales.El ataque fue reportado 
aproximadamente a las 3:30 horas sobre la Avenida Enrique Ramírez 150, en una zona de la 
capital michoacana donde hay supermercados y una plaza comercial.La Fiscalía del Estado 
confirmó que otras dos personas resultaron heridas por el tiroteo."Personal de la Unidad de 
Servicios Periciales y Escena del Crimen (USPEC) acudió a la avenida Enrique Ramírez, en las 
inmediaciones de un bar, sitio donde realizó actuaciones con relación al homicidio de tres 
hombres, quienes presentaban heridas producidas por disparos de armas de fuego."Ahí mismo se 
informó que derivado de esta agresión, cinco personas que resultaron lesionadas habían sido 
trasladadas a diferentes nosocomios, lugar donde más tarde se reportó el fallecimiento de tres, 
mientras recibían atención médica", indicó la dependencia.En un video de las cámaras de 
seguridad del bar, se registró cómo al menos 20 jóvenes se encontraban afuera del 
establecimiento en la madrugada, cuando dos sujetos con armas cortas, que descendieron de 
una camioneta, empezaron a dispararles a quemarropa, y luego huyeron. Aunque se señala que 
la inscripción será para personas físicas sin actividad económica y que no será obligatorio 
presentar declaraciones o pagar impuestos, no se eliminan sanciones en caso de que se 
incumpla con el registro, que podrían ser de hasta 11 mil 600 pesos de multa. Ref 2 

 ADVIERTEN QUE CASOS DE ABUSO SEXUAL INFANTIL SUBIERON 59%. La pandemia se 
convirtió en un factor que incrementó los casos de abuso sexual y de explotación infantil 
registrados a través de las redes sociales. El confinamiento social obligado para enfrentar la 
enfermedad sobrexpuso a los menores a Internet, detonando más agresiones y, ante la falta de 
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vigilancia, provocó mayores contenidos autogenerados mediante engaños e incluso aumentó los 
casos de monetización de videos de desnudos infantiles. En el estudio, elaborado por la 
organización internacional We Protect Global Alliance a nivel mundial, detalla que los aumentos 
de casos se generaron de manera diferenciada en función de los controles que hay en cada país, 
pero en el caso de México y Centroamérica la pandemia provocó un crecimiento de 59 por ciento. 
Iain Drenman, director ejecutivo de la organización, cuestionó que las empresas que operan las 
redes sociales no eleven los controles para reducir el riesgo en niños y adolescentes. Jor 14 

 SESIÓN EN EL RECLUSORIO SUR. JUEZ DEFINE MAÑANA SI ROBLES ENFRENTA SU 
PROCESO EN LIBERTAD. Un juez federal convocó para mañana a la titular de la ex secretaria 
de Desarrollo Social, Rosario Robles Berlanga, para que participe en la audiencia donde se 
analizará su petición de cambio de medida cautelar, pues busca enfrentar su proceso en libertad. 
La audiencia  fue programada a la cinco de la tarde y el juez dio la orden de notificar a las 
autoridades penitenciarias de la Ciudad de México para que se traslade a la exfuncionaria del 
penal femenil Santa Martha Acatitla, en la alcaldía Iztapalapa, al Reclusorio Sur, en Xochimilco. 
Ganther Alejandro Villar, juez de control del Centro de Justicia Penal Federal en el Reclusorio Sur, 
fue notificado el pasado viernes que debe llevar a cabo la audiencia de la semana. Mil. Pp/9 

 


